

EL PACIFICO



Semidiario de intereses generales

DIRECTOR, REDACTOR Y ADMINISTRADOR,

Juan de Dios Matus

Editor responsable—GERARDO AGUILAR B—Parque de la Victoria



AÑO XI

PUNTARENAS, COSTA RICA JUEVES 23 DE ENERO DE 1908

NÚMERO 1444

Mgl. H. Céspedes

Además del surtido en mercaderías generales y artículos de lujo, que siempre mantiene, ha recibido para *Noche Buena* y *Año Nuevo*, un gran surtido de tarjetas postales para felicitaciones, juguetes, una gran variedad de confites finos franceses en cajitas de fantasía. También gasas de seda y de algodón, blancas y de colores. Piñones y muselinas finas. Zarcas francesas especiales para camisas. Cintas finas de seda, flores y plumas para sombreros. Ropa hecha de driles para caballeros y niños. Casimires, driles de lino, blanco y de colores. Perfumería y la gran Agua perfumada anticancerígena, para teñir el pelo, sin dejar mancha de ninguna especie. Sombreros finos de fieltro y de paja, para hombres y para niños.

Bañes Americanos. Sacos de noche. Valijas, grandes y pequeñas de legítimo cuero. Gran surtido de cuellos, puños, botonaduras, y fajas ó cinturones finos de cuero. Artículos para escritorio, y una gran variedad de objetos japoneses. De todo se vende al por mayor y al menudeo.

ROBERT HERMNOS

SAN JOSE

ALMACEN DE ROPA HECHA Y NOVEDADES, el más grande, mejor surtido, y que vende más BARATO toda clase de prendas para vestir, desde la humilde chaqueta de dril hasta el aristocrático frac.—**PARA LA ESTACION VERANIEGA** acaban de llegar:—vestidos de lino de varias clases y colores.—Pantalones.—Trajecitos para niños. Camisas blancas y de color. Cuellos de color, suaves. Corbatas Toscolo lavables. Sweters. Cinturones pistola. Ropa interior tropical. Calcetines. Perfumería finísima. Artículos de Sport, etc., etc.

Las órdenes de pedido acompañadas de su importe se sirven **LIBRE DE PORTE** á cualquier lugar del país.

Noviembre de 1907.



ELDERS & FYFFES LIMITED

LINEA DIRECTA DE VAPORES ENTRE PUERTO LIMÓN (COSTA RICA) Y MANCHESTER Y BRISTOL (INGLATERRA).

Los vapores de esta Línea hacen la travesía de Puerto Limón a Manchester ó Bristol en 17 días. Salen de Limón cada semana.

Pasaje de Primera á Manchester y Bristol, ida y vuelta... £ 20

Pasaje de Primera á Manchester y Bristol, ida y vuelta... £ 35

A las familias que tomen 4 pasajes enteros se les concede una rebaja del 10 por ciento.

Para informes diríjase á las oficinas de la United Fruit Company, No San José ó Limón.

E. J. HITCHCOCK

Administrador.

LA CIUDAD DE LONDRES

A. Asch & Bros.

EN SAN JOSE

Con Sucursales en Limón, Cartago y PUNTARENAS.

En esta ciudad frente al Club, entre La Eureka y la Alcaldía.

Se vende al detal y al por mayor mercaderías de toda clase y muy baratas.

TEJAS Y BARRIBLO

De magníficas condiciones, vendo en Puntarenas ó en el tejero de la Barranca.

AMÉRICA M. DE ORTEGA

DOS GRANDES CARACTERES

Profanación sería comentar el hermoso y sentido discurso que don Diego Manuel Chamorro pronunció en la Iglesia de la Merced, Granada (Nic.) pocos días después de la lamentable muerte de don Pablo Cuadra.

Para quienes conocimos al señor Cuadra y pudimos apreciar los quilates de su nobilísimo corazón, lo cultivado de su ingenio y la entereza de su carácter, la bellísima oración de nuestro respetado amigo don Diego Manuel, no es otra cosa que la expresión fiel del duelo que aflige á la sociedad y á la emigración nicaragüense. Nadie mejor que don Diego pudo ser aquel vocero, pues en él se reunen la autoridad moral necesaria para juzgar la propiedad, para expresar el propio y ajeno sentimiento y la entereza de carácter para llamar, sin contemplaciones de ninguna

He aquí el discurso:

Señores, Señoritas, Caballeros:

Siete días no más han transcurrido desde que la mano cruel é implacable de la muerte nos arrebató al malogrado amigo, por cuyo eterno descanso acabamos de elevar nuestras paces al Altísimo.

No hemos vuelto aún del estupor que nos produjera tan doloroso é inesperado acontecimiento; no se han secado las copiosas lágrimas que nos hiciera verter el triste y prematuro fin de nuestro preclaro amigo; ni se han apagado los hoados gemidos que tan infausto suceso arrancara de todos los corazones de esta infeliz ciudad.

Un destino funesto pesa, sin duda, sobre nosotros y en medio del cúmulo de calamidades que nos rodea por todas partes, la muerte pareció como empeñada en agravar nuestras desgracias, haciendo presa á cada paso en las más escogidas víctimas y abriendo sensibles brechas en nuestras vidas antes numerosas filas, diezmas ya de sobra por la defeción de muchos y por el ostracismo de gran número de nuestros mejores ciudadanos.

No parece sino que la Providencia Divina, en sus altos juicios, ha querido someternos á las más duras pruebas para ejercitar nuestras virtudes y purificar al mismo tiempo nuestras almas al fuego de todas las persecuciones.

El golpe que la cegadora implacable ha asestado esta vez sobre nuestros oprimidos corazones es en tal manera rudo, que apenas si hayamos algún consuelo á nuestro fatal quebranto en la única fuente dulcificadora de todos los grandes dolores. Las palabras mismas carecen de energía para expresar tamaña desgracia, y solo en la mortal congoja que se dibuja en todos los semblantes y que como onda de dolorosa simpatía se extiende por todos los áulmos, podemos encontrar un débil y pálido reflejo de tan triste acontecimiento.

En el encapotado cielo de la patria hemos visto destacarse días para nosotros de amarga pesadumbre, fechas funestas que difícilmente se apartarán de nuestra memoria; pero por punzantes y crueles que sean esos recuerdos (qué significan, señores, ante la inmensidad de esta catástrofe que nos priva del renombrado compatriota que hace apenas siete días hemos conducido en medio de la consternación general á su última morada! Para aquellas desgracias cabe la reparación ó el olvido; pero ¿cómo volver á la vida al noble y generoso amigo, digno vestigio de ilustre prosapia, que á la genial estabilidad de su carácter, á su proverbial modestia y su recto y reposado juicio, á su elevado

patriotismo, unía una alma bellísima digna, en la que nunca se anidó el odio, ni el rencor, ni tuvo cabida ninguna pasión ruin!

Sería ésta ocasión de hablar de sus grandes virtudes domésticas que hicieron del extinto el acabado modelo de hijo, de padre, de esposo; de amantísimo hermano y de su casa el dichoso y bendecido santuario de los más puros y delicados afectos. Podríamos hacer mérito de sus demás relevantes cualidades personales: de su claro talento, de su extensa cultura intelectual, de sus elevados sentimientos de justicia, de la majestuosa integridad de su carácter, condiciones todas estas que unidas á su exquisita sociabilidad, á su espíritu sagaz esencialmente consiliador que granjearon la estimación general y la constituyeron con frecuencia en consultor, á veces en árbitro obligado de casi todas nuestras diferencias sociales; pero no es posible en el estrecho cuadro de un elogio fúnebre, delinear una á una las raras prendas que en vida distinguieron al no bien llorado amigo.

Los que nos sentamos con él en los mismos bancos de la escuela y con él vivimos en comunión de espíritu y de corazón durante los dulces y floridos años de la infancia; que más tarde, en el duro bregar de la vida, pobres proscritos en nuestra propia patria, apuramos juntos el amargo acibar de todas las persecuciones y sufrimientos y que, por decirlo así, con

eximias virtudes, podemos proclamar este lugar sagrado y en presencia de la selecta y numerosa concurrencia que nos escucha, la noble entereza del alma del que en esta vida se llamó Pablo Cuadra.

Y con todo y ser tan múltiples y esclarecidas sus virtudes podríamos resumirlas en una sola frase, diciendo de él, que fue un hombre de bien y un excelente patriota, sino temiéramos hacer agravio á su memoria aplicándole el elogio que se tributa; sin reserva, á todos los que traspasan el oscuro y misterioso dintel de la tumba. Pero vosotros sois testigos, y lo acreditáis vuestras lágrimas, de que nuestro malogrado amigo es muy digno de este homenaje; por que fué algo más: tuvo el raro valor de sus opiniones y padeció largamente por ellas.

No ignoráis la suerte adversa que ha pesado sobre esta sociedad en los últimos catorce años.

Pablo Cuadra, por tradición de familia y por propio sentimiento de su alma, bebido desde sus primeros años, sus principios políticos en la más pura fuente del patriotismo; y cuando sonó la hora de adversidad, fiel á los principios de toda su vida, se abrazó, como todos los miembros de su familia, y con todo el ardor de las almas intrépidas, á la cruz del conservatismo.

Vosotros sabéis lo que esto significa, y qué grandeza de alma, qué idea del deber y del sacrificio, qué olvido de sí mismo, se necesita para aceptar este doloroso calvario. No todos han resistido á la prueba; muchos habrían desistido, sin duda, permanecer en las filas; pero les ha faltado la constancia, la abnegación y el valor de que sólo son capaces aquellas almas privilegiadas, que como la de Pablo Cuadra, han sentido los nobles anhelos de patria, de justicia, y de libertad y á esos héroes ideales han sacrificado reposo, fortuna, familia y hasta su propia existencia.

Ahora, señores, permitidme que arrancando á mi pecho el más hondo de los gemidos, dé el último adiós de despedida al noble y generoso compañero de nuestros infortunios, al cumulado caballero, al esclavo recido patriota.

Pobre amigo mío! Mueres dejando en inmenso consuelo á tu esposa desolada, á tus amados hijos, á tus hermanos y amigos, y sobre tu tumba, á donde llegas en edad temprana, cae un mar de lágrimas.

Amigo querido! Adiós! que la tierra sea leve, y que tus hijos, dignos herederos de tus virtudes, vengán presto á llenar el profundo vacío que, con tu muerte, dejas en el seno de tus amigos y de nuestra conturbada sociedad.

He dicho

Granada, 27 de noviembre de 1907.

EL PACIFICO

Esto por hoy

Interesante en grado sumo vino *La Gaceta*, diario oficial, correspondiente al día de ayer, como que ella registra todo lo pactado en la reciente Conferencia Centroamericana verificada en Washington, ó sea un "Tratado General de Paz y Amistad", una "Convención adicional al Tratado General", otra "Convención para el establecimiento de una Corte de Justicia Centroamericana" permanente, que tendrá su asiento en la ciudad de Cartago, salvó en el caso de que razones de salubridad, de guardia, &c. aconseje su traslación accidentalmente a otro punto de Centro América, un "Protocolo Adicional" al anterior; una "Convención para el establecimiento de un Instituto Pedagógico centroamericano" con sección de hombres y mujeres, cuya instalación, organización, administración &c. corresponden al Gobierno de Costa Rica y se construirán para ello edificios especiales, situados fuera de los grandes centros de población, en lugares apartados; una "Convención de Comunicaciones", una "Convención de Extradición", otra "Convención para el establecimiento de una oficina Internacional Centroamericana" cuya presidencia deberá ejercerse alternativamente entre los miembros que la compongan, siguiendo el orden alfabético, es decir Costa Rica, Guatemala, Honduras, Nicaragua y El Salvador. El lugar que corresponde a este último estado es discutible, pues aunque en el orden que los dejamos enumerados aparecen en los documentos oficiales á que venimos refiriéndonos, cuando la República Mayor de Centro América quedó establecido que El Salvador ocupaba el segundo lugar alfabético, y creemos tenían la razón; y por último, otra "Convención sobre futuras conferencias Centroamericanas".

Estos documentos oficiales son de una importancia tan elevada, que hemos dispuesto hacer un serio estudio de ellos á fin de poder señalar todas sus bondades y todos sus defectos, de acuerdo con nuestro leal saber y entender.

Y eso será tema de los próximos números de *El Pacífico*.

CAMPO NEUTRAL

El Velero Viduo y sus peripecias

Señor Redactor de *El Pacífico*:

Los que suscriben, hijos de Nicaragua: Amadeo Chévez, Emilio Barrios, Anselmo Machado, Manuel Romero, Felipe Velázquez y el compañero español Manuel Rivas, suplican á Ud. se digne admitir en las columnas del interesante periódico que tan dignamente usted dirige, lo siguiente:

Habiéndole faltado gente al velero alemán *Viduo*, su capitán buscó gente en San Juan del Sur para continuar su viaje, para lo cual se hizo en aque la capitania un formal contrato que dice que con-

comprometimos á trabajar por dos dolones el día de trabajo y comida (ocho horas de trabajo), y pasado estas, tres peniques por hora y comida igual á los tripulantes que habia á bordo, para ir á cargar á los puertos de la costa de Costa Rica; y que durante el carguio se nos daría la mitad de lo devengado. Terminado el carguio, continuaríamos en el buque hasta Puntarenas.

El día 9 de agosto salimos de San Juan del Sur con rumbo á Puntarenas y el 11 del mismo mes fondeamos aquí. El 27 del mismo salimos con rumbo á la isla del Coco, pues no éramos conocedores y creíamos de buena fé que íbamos á cargar y dió por resultado que íbamos á dejar siete pasajeros; de regreso fuimos al puerto de Cocobay á cargar; no habiendo madera suficiente en éste, pasamos al puertecito del Panamá (C.R.) habiéndose terminado el carguio á los varios días, el Capitán ordenó la salida.

Creuyendo nosotros que veníamos á Puntarenas, hemos notado que el rumbo era muy alto; á las ocho horas hemos notado el vil engaño, preguntamos al Capitán que adónde íbamos y contestó que á la isla del Coco.

Le hicimos presente que nuestro contrato estaba terminado; el Capitán no hizo caso y á la media hora de haber fondeado en el puerto del Coco empezó á robar el barco de popa y al otro día se notó que se había abierto una vía de agua, por tal motivo el Capitán ordenó aparejar los botes para salir en ellos á Puntarenas, dando por consecuencia la desaparición de un bote con ocho compañeros; por tal motivo protestamos ante el señor capitán del Puerto, primero por la violación del contrato, segundo compañeros, y á la vez reclamamos daños y perjuicios y la pronta cancelación de nuestras cuentas.

Nos suscribimos de Ud sus aff SS. SS.

Amadeo Chévez.—Manuel Romero.—Felipe Velázquez.—Emilio Barrios.—Firmo por mí y á ruego de Anselmo Machado.—Manuel Rivas (Español)

CORRESPONDENCIAS

De Limón

Continúan aquí los acontecimientos ferroviarios con una frecuencia que espanta al par que indigna. Hay que castigar severamente á quienes resultan responsables pues sin el temor del castigo no habrá esperanza de que la vida de las personas sea respetada por los empleados irresponsables, como hasta el día se creen.

El Correo del Atlántico, periódico que aquí se edita, reproduce algunos párrafos de un trabajo de gran aliento que el Dr. Céspedes hizo publicar en la *Gaceta Médica* de la Capital. Por ese trabajo puede juzgarse, bastante aproximadamente, de los grandes conocimientos que posee el Dr. Céspedes en el importantísimo ramo de la higiene, en esta localidad tan necesaria, así como en la medicina en general, cuyo puesto está colocado en lugar culminante, donde recibe consideraciones y aplausos.

—El deber de hacer justicia al mérito me obliga á llamarle la atención al Reporter de "El Correo del Atlántico" respecto á su innoble proceder con Don Nicolás Flores. No debemos lanzar la piedra al tejado ajeno teniendo de vidrio el nuestro.

Y no es la primera vez que don Nicolás es el blanco de sus sa-

Hotel Colombiano

Desde el día 1º de diciembre último, el conocido y tan aceptado por las familias veraneadoras y por los pasajeros en general, HOTEL COLOMBIANO, está abierto al servicio del público en el antiguo local del extinguido Hotel Mc. Adam, frente á la estación del Ferrocarril y Compañía de Agencias Felipe J. Alvarado & Co.

MAN CHON SING Y Cia.
Almacén de abarrotes y géneros.

Acaban de recibir un gran surtido de PAÑOLONES, CHALES, SEDA DE COLORES Y PAÑUELOS DE SEDA de todo tamaño.

Por el último y por ha llegado un número considerable de artículos del comercio Chino y Japonés, verdaderas maravillas en TELAS DEL JAPON, PORCELANAS Y CUADROS, que satisfacen el más delicado gusto.

Acérquese Ud. al almacén y quedará, de fijo, complacido, y dará por bien empleado el tiempo que gaste en mirar esas novedades.

Precios sin rival.

AZUCAR

—DEL—

INGENIO DEL TEMPISQUE

—DE—

Federico Sobrado

Se vende en la ompañía de Agencias de R. Limitada.

AVISO IMPORTANTE

El Hotel Internacional de Puntarenas, situado cien varas al norte de la estación del Ferrocarril y Compañía de Agencias, ha sido reformado últimamente, por lo cual cuenta hoy con habitaciones amplias y bien ventiladas, tanto bajas como en los altos que anexos tiene al frente en la ciudad que antiguamente el Hotel Canal.

La cocina servida por un verdadero maestro en el arte culinario, que no deja que desear al mejor gastrónomo; El aseo y buenas costumbres del interior del establecimiento, bajo la dirección de mi esposa doña Mariana Mayorga de Magri y mi buena voluntad y larga práctica, harán grata estada para todos los que nos honren con su clientela. Habitaciones propias para familias y en condiciones liberales. Cantina, bien provista. Precios módicos.

FERNANDO MAGRI.
Propietario.

Comodidad para veranear

Francisco Lizzinio Bertozzi ofrece á los que sin los crecidos gastos de hotel desean pasar aquí una temporada, casas muy limpias y muy bien arregladas, con su correspondiente tocador bien provisto, en los altos, higiénicos y frescos, del local que acaba de desocupar el conocido Hotel Colombiano.

En los bajos hay un restaurante donde pueden completarse las comodidades baratas.

Puntarenas, 19 de diciembre de 1917

BOTICA DE PUNTARENAS
R. G. Veranes
Gran surtido de Perfumería francesa
Ventas por mayor y detall.

Especial atención y precios sumamente bajos, en las rosetas del Dr. Isaac Guerra.

Despacho día y noche sin alteración de precios.

HOTEL ESPAÑOL

A fin de poder atender con las comodidades y con el mejor servicio deseable por los dignos temporadistas de este puerto, en mi ya por todos conocido Hotel Español, no he omitido gasto alguno para preparar y abastecer la cantina, cocina y bodegas, así como el local que expresamente para alojar á las familias veraniegas he tomado y arreglado convenientemente ó sea la fresca casa de dos pisos que antes ocupó la familia del Dr. Cárdenas, frente al parque, para que no echen de menos las comodidades de su hogar.

Para atender al arreglo de cuartos, cuento con un honrado matrimonio que servirá á satisfacción á mis clientes.

La cocina, como siempre, será atendida por mí personalmente.

Feliciano López

nenadas apreciaciones, que originan discusiones aun en el centro de la corporación municipal.

—El Alcalde del Cantón fué comisionado por la autoridad respectiva para constituirse en el lugar llamado Estrada y averiguar en ese punto el caso de haberse encontrado en la línea ferroviaria el cadáver de un individuo que fué hallado hecho pedazos, mutilado, por lo que se cree sea tal vez a consecuencia del choque de que le hablé por las líneas del ferrocarril; hasta hoy no se sabe lo cierto de este funesto acontecimiento.

Corresponsal

De San Ramón

Las brisas veraniegas se llevaron lejos la monotonía que reinaba desde hacía tiempos en este tranquilo pueblo: en su lugar llegó la alegría, que murmuró al oído de la juventud unas cosas que la invitaron a reír, bailar, cantar... Todo se hizo y el entusiasmo ha seguido.

—Una simpática señorita de nuestra sociedad ha tenido la buena idea de dar unas cuantas veladas a favor de los menesterosos; el buen éxito las ha coronado. Para ella y para las jóvenes que prestan su continente, nuestro aplauso y que no desmayen. En tales obras se debe perseverar; la nobleza de sentimientos así lo obliga. Un grupo de simpáticos naraueños, secundó la idea de la señorita de que antes debe mencionarse, dándonos una agradable velada, que fué un triunfo para ellos, a la vez que llevó la alegría a muchos hogares. A todos los que se interesan en ese mismo sentido recordámosles que bajo los techos miserables y oscuros, crecen torrentes cristalinos de agradecimiento, que son la mejor recompensa.

—Por hablar mucho desde un lugar prominente, un profano dió un saludo afectuoso, en la boca a un divino. Hubo excomunión y carcajada. Desde entonces divino y pescozon son sinónimos.

—Desde aquí enviamos nuestro saludo al nuevo hogar fundado en esa por los jóvenes Lucas R. Chacón y Caridad Suñol.

Ambrosias

De Santa Cruz

Sr. Redactor de «El Pacífico»
Puntarenas.

Lo ofrecí en mi anterior, y siendo uno de los deberes del caballero el cumplimiento de lo prometido, empiezo:

—Es de sentirse que estén ciertos cargos públicos en poder de individuos que no los desempeñan, para ejemplo: tenemos actualmente un guarda bosque, que una sola vez, amigo Matus, en ocho meses, lo he visto montar a caballo en cumplimiento de su deber, cosa, en verdad, inexplicable, en otros países; pero aquí en esta Costa Rica hablando en general, tenemos muchos parásitos que chupan todo el año nuestro presupuesto y únicamente se ocupan de cobrar el giro.

—Ya que de presupuesto tratamos, corre cierto rumor de que nuestros padres de la patria, al ocuparse de él en el Congreso, harán una limpia de parásitos y le aumentarán el sueldo a los restantes, siempre las compensaciones—Feliz, feliz Costa Rica y también los empleaditos que quedarán mandando.

—Como de todo tenemos en este pintoresco Guanacaste, quiero citarle dos casos de individuos que maman a dos tetas, como Melo: en primer lugar, aquí en Santa Cruz tene-

mos un Tesorero Municipal que en sus ratos de ocio... es primer telegrafista.

Y en Nicoya un Jefe de la Policía Montada, que cuando se lo permite su tiempo es Tesorero Municipal. Ud. se asombrará, señor Matus, pero está se hace a vista de los buenos guanacastecos y ellos dicen: El que manda...

—El señor Juez del Crimen sentenció a Francisco Luis Acevedo Vargas, a seis años de presidio por lesiones en perjuicio del amigo Juan Bautista Romero Casal, a buen seguro que el amigo Romero Casal, quedará satisfecho a medias, puesto que todos sabemos que el reo voló.

—Como no todo ha de ser rigor, le contaré que el viernes próximo pasado, en el local del «Club de Setiembre», hubo un espléndido baile, festejando el aniversario don Vicente Alvarez, su enlace verificado aquella noche con la virtuosa señorita Olimpia Delyore; concurren lo más granado de esta Villa, no se dió una nota discordante y la novia fué obsequiada con bonitos regalos. Hago sinceros votos por que perdure la Diosa feicidad en el nuevo hogar.

—Como buen costarricense, cebrero mucho que de la para Ud. tan temida conferencia de Copalchí, no hubiera salido la para su bolsillo terrible orden: «suspéndase Pacifico» y mire que si fuera un bravo no estaría mal; pero un todo lo contrario...

Reciba un apretón de manos de tu afectísimo

EXILL

Santa Cruz, 21 de enero de 1908.

INFORMACION

Más sobre el Viduço

A las 6 p. m. de antier arribó por fin el segundo de los tres botes en que zarpó de la isla del Coco la tripulación de ese buque para este puerto. En él vanía el Capitán y 5 marineros: 4 alemanes y 1 inglés.

El tercer bote no ha parecido aún y lo tripulaban Avelino Cabalceta, Félix Molina, Porfirio Ruiz, Manuel Martínez, Antonio Jácomo, José Jesús Morales, Dionisio Chavarría y Juan Martínez.

No es posible imaginar lo que los vientos y las corrientes pueden haber hecho de esos desgraciados, en un trayecto tan grande como peligroso.

Como lo pide

Nuestro estimado amigo Dr. Alejandro V. Orillac y su muy digna señora, nos participan de Limón, con fecha 21 del presente, que esa tarde se embarcarían; pero que antes de hacerlo, deseaban encargarnos diésemos por medio de «El Pacífico» un afectuoso recuerdo a sus buenos amigos de Puntarenas.

Quedan complacidos los deseos de tan estimables ex porteños.

Aviso

Durante mi ausencia en el Guanacaste, queda hecho cargo de mi establecimiento de farmacia el Dr. Zavala Hermoso de Mendoza, quien dará consultas en mi oficina de 9 a 11 a. m. y de 1 a 4 p. m.

Enrique Montiel.

Marciano Acosta

Henchida el alma de gratitud a sí nos lo hizo saber—hacia todas las personas amigas que con solicitud cariñosa rodearon su lecho en horas de dolor, ha partido para la capital, en el tren de la tarde de hoy, nuestro excelente amigo el Lcdo. D. Marciano Acosta, completamente restablecido de la

bronconeumonía que aquí se le desarrolló y que le obligó a guardar cama por varios días.

Nos encargó encarecidamente hacer presente sus sentimientos de eterno reconocimiento hacia todas esas sus buenas amistades, en cargo que muy gustosos cumplimos con las presentes líneas.

Al negocio!

La mejor casa de Manzanillo, situada en el punto más comercial se vende en \$4.000 cuatro mil colonos, y quien desee comprarla puede entenderse en este puerto con los Srs. Mau' Chon Sing & Co y en Manzanillo con su propietario.

Jaime Zamora

Los que viajan

De la capital, a inspeccionar su hacienda Santa Rosa, llegó ayer el caballero don Eugenio de Benedictis, acompañado del señor Zanetti.

—A pasar una temporada en este puerto llegaron hoy nuestros amigos D. Samuel Uribe y su esposa doña Clotilde de Uribe.

—Del Guanacaste llegó esta tarde, de tránsito para la capital el ex Ministro Dr. D. Pánfilo Valverde.

—Para la capital partieron con el Lcdo. Acosta, su señora madre doña Simona de Acosta, las señoritas Otilia y Clotilde Vargas y los señores Julio Acosta, Chito Mora, Salomón Alcázar y don Pedro Canale.

—En viaje de negocio partió para la capital don Pedro J. Chamorro.

—Mañana, por el tren de la mañana, ingresará en viaje de temporada de salud el señor Ministro de Gobernación y Policía Lic. don

José Astúa Aguilar y toda su estimable familia.

Sean bienvenidos

Un negocio seguro

Teniendo que dejar esta localidad, ofrezco en venta, por un precio muy aceptable, mi restaurante «El Molino Rojo», sito en la calle de piedras a 60 varas de la estación del ferrocarril.

Carmen Bone

San Vicente de Paul

Entusiastas como como por las obras de caridad, publicamos en este número, el cuadro del movimiento habido al fin de año, en los fondos de la Asociación de aquel nombre en esta ciudad. Los favorecedores de los pobres podrán cada mes informarse de la inversión de los fondos a cuya formación generosamente concurren.

La Istmeña

Acaba de recibir, y ofrece vender a bajo precio, sillas mecedoras, máquinas New Home, barniz, jamones, salchichones, arroz chino, sombreros de palma, sacos para cristalera de Bohemia, manteca Escudo y Chicharrón y un gran depósito del famoso queso de Nicaragua.

SALVADOR ABAUZ

Vagabundería criminal

En estos últimos días han estado apareciendo las banas del Parque de la Victoria y las de la playa que hay aún de madera, trozadas con serrucho, es decir, inutilizadas sin provecho ni objeto alguno que no sea hacer el mal por el mal mismo.

Que la policía procure coger in fraganti a esos vagabundos crimi-

Cuadro ó balance demostrativo del movimiento del fondo de la Sociedad de San Vicente de Paul en esta ciudad de Puntarenas.

DEBE HABER

1907—DICIEMBRE 31.

Capital;—Lo recibido de la Tesorera anterior así: Depósito donde Felipe J. Alvarado & Compañía \$ 618.55, Crédito a cargo de don Salvador Barrías Cj. 500.00 y crédito a cargo de don Ginés de Paredes Cj. 50.00.		1168.55
Caja.	103.20	80.00
Felipe J. Alvarado, Depósito	618.55	75.55
Ginés de Paredes—Lo que adeuda.	5.00	
Salvador Barrías	500.00	
Colectas dominicales—Socias activas		7.65
Agraciados—Bonos pagados de Nov. y Dic	74.50	
Contribución voluntaria—Socios protectores		17.50
Gastos, Libros de actas etc.	3.00	
Sumas iguales. Cj.	1349.25	1349.25

Existencia en Caja Cj. 23.30

Puntarenas, 1º de enero de 1908.

La Tesorera,

Maria Ignacia Pasos.

EMILIO ARTAVIA

San José y Limón

Y en Puntarenas, y en todas las partes de la República, por correo, a los mismos precios de la capital, que permanecen inalterables no obstante el alza de precio de los materiales.

Mis favorecedores del litoral del Pacífico pueden estar seguros de que he mejorado notablemente el servicio de órdenes por correo que se despachan con actividad y esmero.

EUREKA!!

En esta acreditada refresquería habrá helados todos los días.



